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今日烟台

本期“省两会传真”涉及以下几个方面。交通：4位省人大代表认为，204国道回里
收费站，成了“城中关卡”，不利于烟台东西部一体化的建设和发展，建议取消。食品
安全：两位省人大代表认为，食品安全应从源头抓起，企业、社会应建立诚信评价体
系。经济合作：省人大烟台代表团多位代表联名建议，加快在烟台建立中日韩区域经
济合作先行试验区。

撤销回里收费站，如何？
4位省人大代表认为，该收费站是个“城中关卡”，不利于城市发展扩张

本报2月24日讯 (记者
柳斌 ) 省两会上，山东

全杰皮革研究所所长、党
支部书记、烟台大学教授
王全杰等4位省人大代表
提出建议，撤销 2 0 4国道
烟台回里收费站，促进烟
台城乡一体化发展。

“到烟台的车辆一是
到烟台投资、办事的，二
是烟台当地的车辆，到烟
台的过路车不多。”王全
杰认为，收他们的钱不利
于烟台发展，很多城市的

收费站都取消了对本地车
辆的收费。

烟台市政府提出了构
建“一极领先，多极崛起”
的发展格局，东部发挥带
头作用，打造西部增长极
和南部增长极等。“有回里
收费站在这里隔着，不利
于烟台东西部一体化建设
和发展。”王全杰说。

“204国道回里收费站
阻碍了烟台的加速发展，
当地企业和群众要求撤销
收费站的呼声十分强烈。”

王全杰说，烟台西南部区
域拥有机场、铁路、公路、
港口立体交通优势和完善
的基础设施，是高端产业
聚集区及重要的现代物流
中心，收费站正处于该区
域的中心，成为“城中关
卡”，给烟台城市规模的扩
张带来了很大障碍，给工
业、物流园区的企业和周边
的市民增加了额外负担。

“回里收费站对即将
开通的青烟威荣城际铁路
也会造成一定的影响。”王

全杰说，目前，青烟威荣城
际铁路正在加速建设，城
铁的车站就在收费站附
近，铁路的建设者也要来
回经过收费站，烟台的形
象在外地人的眼中打了折
扣，这对烟台的发展是不
利的。

“收费站就像一个‘关
卡’，把整个城市给隔开
了。”希望有关部门，考虑
到烟台城市发展，尽早撤
销204国道烟台回里收费
站。

取消收费，需经多部门审核
记者了解到，在2011

年就有市民向烟台市公路
局建议，撤销回里收费站，
烟台市公路局做了如下答
复：

204国道始建于1986

年，随着社会经济的发展，
交通量大幅增加，路面破
损严重，原公路等级已经
不能适应交通运输的需
要。因资金紧张，上级决定
通过贷款对该路段进行大

修。修成后，较好地改善了
通车条件。根据国家“贷款
修路，收费还贷”的政策，
这才设置了回里收费站。

撤销收费站是一项非
常复杂的工作，涉及还贷
等问题，需经多个上级部
门审核，并经省政府批准
同意。因此撤销的具体时
间当前尚难确定。一旦确
定，烟台市公路局会及时
予以发布。

食品安全要从源头抓起
——— 专访省人大代表、山东安德利集团有限公司董事长王安
本报记者 柳斌

近日，最高人民法院、最
高人民检察院、公安部下发
通知，地沟油犯罪主犯、累犯
最高可判死刑。对于这一政
策，山东省人大代表、山东安
德利集团有限公司董事长王
安拍手叫好，在王安看
来，出现食品安全问题
一是法律监管不严，再
就是企业诚信缺失。

“我不相信，食品
加工环节存在安全问
题，企业的高层领导会
不知道。”王安说。

食品安全

应从源头抓起
民以食为天，食以安为

先。“近年来不断被曝光的食
品安全问题，应该引起我们
的高度重视，这已经影响到
我们国家的食品出口。”王安
说，安德利生产的果汁、饮
料、果胶等产品也属于食品
的范畴之内，九成以上出口
国外。

“随着国内食品安全问
题舆论报道的增多，近来国
外对我国出口食品的安全检
测更加严格了。”王安说，国
内食品安全出现问题，多出
在对原材料的把关不严上。

据介绍，很多食品的原材
料来自千家万户，一旦把关不
严很容易出现食品安全问题。
以牛奶为例，大型的奶牛养殖

场毕竟是少数，多数牛奶的来
源是普通养殖户，如果极少数
的养殖户存在掺假现象，就有
可能导致食品安全问题。作为
企业应该从源头上严格把关，
对于不合格的原材料要拒之
门外。

王安说，如果所有的企
业对源头把关严了，不合格
的原料也就不会流向市场，
作为原料的生产者也就不会
再生产不合格原料。

“我们和多个科研院所
合作，成立了完善的检测中
心，对源头、生产过程、产品
等都进行了严格检测。”王安
说，每一个食品加工企业都
应该在检测环节上多投资，
确保各个环节的安全。

食品安全出了问题

说明企业诚信缺失

“我不相信，食品加工环
节存在安全问题，企业的高
层领导会不知道。”王安说，
媒体之前报道的有毒奶粉、
瘦肉精事件等食品安全问
题，作为企业的高层领导，肯
定在问题曝光之前就知道产
品存在问题，这也从另一方
面反映了企业的诚信缺失问
题，这也是食品安全问题的
根源。

尤其是食品掺假、造假
问题，是严重的企业诚信缺
失。王安认为，食品安全最大
的隐患是经营理念，企业究

竟是把社会责任和诚信放在
第一位，还是把利润放在第
一位。如果理念出了偏差，为
了利润而放弃了社会责任，
那就不可靠，就可能出问题。

近日，相关部门下发通
知，地沟油犯罪主犯、累犯最
高可判死刑。王安对这一政
策拍手叫好，他希望更多关
于食品安全的立法能够出
台。

记者了解到，今年烟台
市的政府工作报告中明确提
出，加强食品药品安全监管，
建设全国安全食品名城。

格如何加强诚信建设

省人大代表王全杰认为

企业和社会应

建立评价体系

食品企业应该怎样
加强诚信体系建设？王
安认为，一个企业讲不
讲诚信，关键在企业的
领导层和管理层，如果
企业制定了食品安全的
严格规章制度，加大对
职工的食品安全宣传，
那么出现食品安全的问
题就会少一些。

记者了解到，针对食
品安全问题，已经有城市
建立餐饮服 务 环 节 食
品安全诚信体系，餐饮
业经营者如有违法违
规行为，不仅将被卫监
部门请去“约谈”，还将
列 入 不 良 信 用“ 黑 名
单”，通报媒体及广大
市民。

山东省人大代表、
山东全杰皮革研究所
所长、烟台大学教授王
全杰说，不管是企业还
是社会，都应该建立非
官方的诚信评价体系。

“网络购物的评价制度
和银行等服务行业的
评价制度，就是很好的
体现。”

省人大烟台代表团多位代表建议———

中日韩区域经济合作

烟台应该走在前头
本报记者 柳斌

“烟台拥有濒临日韩的区位优势，在烟台建设
‘中日韩区域经济合作先行试验区’具有得天独厚
的资源条件和产业优势。”在省两会上，省人大烟台
代表团多位代表联名提交了关于加快在烟台建立
中日韩区域经济合作先行试验区的建议。

建设先行试验区，烟台有优势

烟台代表团的一位省
人大代表指出，烟台地处环
渤海经济圈门户位置，与日
韩隔海相望，是中国距离日
韩最近的城市之一，在对日
韩贸易往来中有着不可比
拟的地理位置优势。

在经济方面，烟台对外
开放度较高，与日韩经贸往
来密切，是与日本列岛、朝
鲜半岛进行经济合作的理
想区域。目前，韩国、日本已
经成为烟台第一和第二大
贸易伙伴，第二和第三大外
资来源地。

在文化上，三国之间经

济文化往来已久，文化渊源
深厚，文化理念和生活习俗
相互认同度较高。随着经济
文化交流日益密切，烟台已
先后与日本别府市、宫古市
及韩国群山、原州、蔚山市
等建立友城关系。

另外，烟台具有建设先
行试验区的港口优势、政策
优势等，烟台拥有全国第13
个、全省第2个保税港区，规
划面积7 . 26平方公里，当
前，烟台保税港区正加快向
自由贸易区转型，将成为中
日韩经济合作试验区的重
要载体。

对日韩经贸合作，存在一些壁垒

建议中提出，烟台对日
韩经贸还存在“走出去”壁
垒问题。尽管近年来烟台
对外投资每年都呈翻番式
增长，但对日韩投资一直
止步不前。

另外，在对日经贸合
作上还存在贸易壁垒和投
资壁垒问题。中国加入世
贸组织以后，我国农产品
进入日韩市场的大门虽然
敞开了，但门槛并没有降
低，非关税贸易壁垒的制
约作用更加明显。

日本的产业转移已经

进行了二三十年，其本土
企业处于产业链最上游，
掌握着最先进的技术和产
品；在此基础上向中国台
湾、韩国等国家及地区转
移产业，为日本技术做配
套服务；而产业链的下游
如组装等则转移到中国等
具备廉价劳动力的国家。
尽管中国有着最大的市场
潜 力 ，也 具 有 极 高 的 热
情，但日本出于对技术外
流的担心，会选择尽量绕开
中国内地进行新的产业布
局。

完善中日韩空中通道，增开航班

中日韩经济区域合作，
离不开发达的交通网络。加
大政策支持力度，完善中日
韩空中通道，织密航线，增
开航班，鼓励日韩航空公司
在烟台设立分支机构等。

建议提出适当放宽船
舶等相关行业利用外资的
政策，加大对半岛造船业
的扶持力度。加快建设一
批产业合作平台，中日韩
经济合作试验区的建设应

在三国贸易和直接投资不
断扩大的基础上，进一步
深化产业合作。以保税港
区为核心载体，先期建设
中 日 韩 产 业 融 合 试 验 区
等，成为中日韩区域经济
合作试验区的重要载体。

另外，贸易投资和人员
交往应该放宽政策，引进日
本高端人才，推进“三币”自
由兑换等相对宽松的金融
监管模式。
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